

学校だより
No. 7

月にみがきて

H20. 7. 25

更級小学校

校歌の中には更級の「月」
が、三回も出でています。

一学期 7 8 日が終わります。

4月4日に42名の1年生を迎えてスタートした一学期は、28日の終業式でおわりになります。年間212日の登校日の約3分の1が過ぎたことになります。この4ヶ月の間にも、成長の著しい児童のみなさんは、様々な学習や経験を通じて大きく成長してきたように思います。

先週15日、16日の5年生キャンプを最後に、一学期の大きな行事は終わりました。また、11日に高学年、18日には低学年で行われた参観日には、たくさんの保護者が方々見えてくださりありがとうございます。授業の内容がわかるように親御さんも参加型の授業にしたりと、参観の形もそれぞれ工夫しています。今後も、教室で行っていることがよりわかりやすいような参観を学校として心がけて行たいと思っています。また、ご意見をお寄せ下さい。

7月参観日（発表に拍手！ 1年生）



戸上中北沢校長先生が6年生を訪問



中学校に進学すると4つの小学校がいっしょになります。小集団ですごしていた本校児童が中学校生活にスムーズに適応できるように、今まで以上に連絡を密にしていく計画です。そんな話題を出すと、早速中学の校長先生が6年生の様子を参観に来てくれました。「落ち着いて勉強しているね。」「大変丁寧にノートをとっていて驚きました。」と学習の様子を誉めてくださいました。

質問タイムでは、部活動のこと、宿題の量等々が次々にできました。学年の人数、先生方の人数、すべて本校と違う数に驚いていました。

綿々と地区の子どものたちの和をつなげ

去る21日海の日には、更級地区育成会主催の球技大会が盛大に行われました。話しには聞いていましたが、子どもたちが5月から練習を始めている盛り上がりのすごさに驚き、また学年の枠を越えて地区ごとに子どもたち自身がまとまって真剣に競技する様子に本当に感動しました。今年で38回目と保護者の皆さんも昔参加した大会が同じように続いていることに、この更級

姉妹学級で花壇作り



の地域のすばらしさを感じます。高校生も練習の応援に立ち寄っていく姿があるこの大会が、地域のまとまりの秘密に思えてきました。

姉妹学級スポーツ大会 7/22

「ふるさとを見下ろす山でキャンプできる幸せ！」

5年生キャンプ 7/15・16 から 青木教頭先生のレポートです。

千曲市内16の学校のうち、「冠着山」が校歌に詠われているのは12校。冠着山はそれだけ更埴地方の人々にとって象徴的な山です。もちろん本校の校歌にもあり、更級小学校の騎馬戦の像は冠着山を見上げています。

この冠着山のふもと「坊城平」はとても素晴らしいところだと改めて感じました。更級の地にあるキャンプ場であること、唐松林の中で飯ごう炊さんができること、冠着山にすぐ登れること、展望台からの見晴らしがいいこと、希望日がされること、借り切れること、学校から歩いて行けること、等々……。このようなことから、5年生のキャンプはさらしなのよさを学ぶ「ふるさと学習」に位置づけられます。



さて今年のキャンプの一番の印象は、**キャンプファイヤー**のダンスが大変まとまりよくできたことです。係の声がけもよく、大変よく盛り上りました。また、**飯ごう炊さん**も心に残りました。キビキビと動いて食器を洗っている子、一生懸命に火を熾してしている子、食事の準備をしている子、木漏れ日をあびた唐松林の中で、10のかまどから立ち上がる煙、この情景はとてもすてきな光景でした。

森林の案内人春日先生に進めていただいた**ネイチャーゲーム**では、はじめにたくさんの自然を見つけるbingoゲームをしました。つる、芽、ねんりん、すみか、たね、こけ、アリ、……をみんな一生懸命見つけていました。他には、葉っぱの形をヒントに家紋を描いてみたり、聴診器を使って木の音を聞いてみたりしました。ネイチャーゲームを通して子どもたちの自然の見方が深まったように思いました。

子鹿を見た子がいました。**ミヤマクワガタ**を見つけたり子もいました。**山紫陽花**がいたるところにきれいに咲いていました。**マムシ？の死骸**にびっくりしたり、**カマドウマ**という昆虫が人気なかったけれど、冠着は本当に自然の宝庫です。この豊かな自然を大事にしたいですね。

キャンプの目的は、現代の豊かな生活とできるだけ離

れ、自然の中にひたり、自然に対する見方を変えたり、他人とのかかわり方を学習したり、さらには新たな自分を発見することかなと思います。特に、今は便利すぎる時代で大切な心を失いがちです。5年生のみなさんにも、TVゲームやTV・パソコンから離れて仲間とともに生活したこの経験を大切にしていってほしいと思います。

最後になりましたが、薪を提供してくださった保護者の皆さん、木材を運んでくださった大谷さん、本当にありがとうございました。



夏休みは、子どもたちのアドレナリンが出て、脳が一番活性化される時期だそうです。
ぜひ家族や地域の方々といい夏休みにしてください。 2学期始業式は8月20日です。